

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Van SHCP y Pemex a EU a calmar mercados

Meade y González se reúnen hoy con inversionistas en NY



Da ultimátum Trump al TLC

Exigirá a México y Canadá renegociar acuerdo en enero



Recomiendan prudencia en renegociación

TLC. De la Calle y Zabludovsky piden evitar ataques

EL ECONOMISTA

Urgen a México a fijar postura sobre TLCAN

Hablan exnegociadores del acuerdo y expertos



Cienfuegos: fuerzas armadas, gran apoyo a la gobernabilidad

“Forman parte de la columna vertebral de la nación”



Ciudades santuario desafían a Trump

San Francisco, LA, Chicago, NY, Seattle, Portland, Washington... contra deportación de inmigrantes



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Se renegocia o se acaba el TLC: Trump

Buscará cambios desde el día 1



EPN: pragmatismo, en la nueva relación con EU

La soberanía, el interés nacional y la protección de nuestros connacionales no son negociables, señala el Presidente al participar en la Cumbre de Negocios

La Razón

Cadáveres y asaltos, en zona de parque acuático que fue ícono en CDMX

Aguas salvajes, en la 3ª Sección de Chapultepec

El Sol de México

La soberanía no se negocia: EPN

Ante amenazas de Trump, la apuesta es por el diálogo

unomásuno

Q. Roo ¡Vendido!

Denuncian mega-transas de Roberto Borge...



¡Miedosos!

Muy poco duró el gusto por triunfo ante EU, pues México se mostró muy cauteloso ante Panamá y apenas empató sin goles

OVACIONES

Abrirá Trump el TLC el día 1

Revela CNN borrador de proyecto para el arranque

Panorama Nacional

El país no negociará su soberanía (El Sol de México, Carlos Lara, p.p.3 A)

Ante las amenazas del que será el nuevo presidente estadounidense, Peña Nieto dejó en claro que México no negociará su soberanía y que defenderá en todo momento a los connacionales, al tiempo de señalar que apostará por el diálogo permanente como única herramienta para tener mejor convivencia entre ambas naciones.

En el capítulo que se abre en la relación con Estados Unidos, hay tres principios que no son negociables, que son la soberanía, el interés nacional, y la protección a los connacionales, subrayó.

En el marco de la 14 Edición de México Cumbre de Negocios, Peña Nieto les dijo a los empresarios que deben ser optimistas ante la nueva relación que se tendrá con el vecino país, de ahí que les dijera que se han establecido tres frentes centrales: certidumbre macroeconómica, en la aplicación de las reformas y en la aplicación del Estado de Derecho.

De nueva cuenta, el Primer Mandatario hizo mención a que se debe ser optimista por que hay objetivos claros, ya que “el futuro de México depende exclusivamente de nosotros mismos, de nuestra unión y de nuestro esfuerzo”.

Da ultimátum Trump al TLC (Reforma, José Díaz Briseño/Corresponsal, p.p.)

Washington.- Ya como Presidente de EU, Donald Trump ordenará la salida de ese país del Tratado de Libre Comercio (TLC) el 7 de agosto de 2017 si México y Canadá no aceptan renegociarlo.

El 20 de enero, tan pronto tome las riendas de la Casa Blanca, el magnate notificará a los países socios su intención de revisar el tratado, de acuerdo con un documento interno de su equipo filtrado ayer a la cadena CNN.

Si México y Canadá rechazan la propuesta, EU dejará el acuerdo –vigente desde 1994– en los siguientes 200 días, es decir, el 7 de agosto, según el informe.

“El plan de comercio de Trump rompe con las alas globalizadoras de los partidos Republicano y Demócrata”, se lee en el texto del equipo del hoy Presidente electo.

El primer día de su Administración, agrega el documento, el magnate ordenará al Departamento de Comercio y a la Comisión Internacional de Comercio iniciar un estudio

sobre las implicaciones que tendría abandonar el acuerdo y lo que se necesita para lograrlo.

“Trump revertirá décadas de políticas de comercio conciliatorias. Nuevos acuerdos comerciales serán negociados para velar por los intereses de los trabajadores de EU y las compañías primero”, precisa el texto.

Recomiendan prudencia en renegociación (El Financiero, p.p.-4)

Con Donald Trump o sin él, la relación comercial de México con Estados Unidos se mantendrá porque es el principal mercado estratégico y eso está dictado por la geografía y cadenas productivas.

Por ello, expertos en comercio exterior indicaron que el país debe evitar una actitud defensiva y ser prudente en el tema de salida o renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

“No sabemos qué va a pasar, tenemos que esperar a que haya interlocutores del otro lado, que nos sentemos con ellos, que se sienten los funcionarios mexicanos y traten de entender, de todo lo que dijo en campaña (Trump), qué quiere decir ahora que ya es presidente”, afirmó Jaime Zabudovsky, presidente del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi).

Consideró que México debe ser prudente, buscar interlocutores, canales de comunicación e investigar qué tanto Trump aterrizará sus propuestas de campaña, especialmente en el tema de la salida o renegociación del TLCAN.

Durante el encuentro “Lecciones e implicaciones del proceso electoral de Estados Unidos para México”, destacó que hoy se desconoce cómo se acomodará el gabinete del presidente electo, por lo tanto es importante mantener una prudencia serena porque son las personas con las que se trabajará.

La cadena CNN de EU dio a conocer ayer información de un documento del equipo del presidente electo donde se detalla que desde el primer día de su mandato iniciará los trabajos de renegociación del TLCAN o en dado caso su salida.

Luis de la Calle, director de De la Calle, Madrazo Mancera, aseguró que es importante que México evite tener una actitud defensiva ante la nueva administración del país vecino, porque entonces perderá en la renegociación del TLCAN.

Coadyuva Sedena en la tarea educativa (La Jornada, Rubicela Morelos Cruz/Corresponsal, p. 3)

Jojutla, Mor.- Salvador Cienfuegos Zepeda, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dijo que “las fuerzas armadas somos una fuerza importante en el país, pero somos también un gran apoyo, un fuerte apoyo para la gobernabilidad, formamos (...) parte de la columna vertebral donde se sostiene el progreso y el desarrollo (de la nación)”.

Cienfuegos Zepeda le manifestó al presidente Enrique Peña Nieto que los más de 200 mil soldados continuarán cumpliendo su instrucción de “seguir coadyuvando en el bienestar, tranquilidad y certeza de los mexicanos en todo el territorio nacional”.

El militar, junto con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, y el gobernador del estado, Graco Ramírez, inauguraron este martes la escuela de nivel preescolar Celia Muñoz Escobar y la primaria Genovevo de la O, en el Campo Militar 24-C, ubicado en el municipio de Jojutla. Los colegios fueron construidos mediante una inversión de 30 millones de pesos y tienen capacidad para 800 niños.

En su discurso, Cienfuegos Zepeda aseguró: “Hoy más que nunca, México requiere de niños y jóvenes entregados y educados con los más altos estándares pedagógicos, éticos y morales; ellos serán los gobernantes del mañana”. El secretario invitó a Aurelio Nuño y a Graco Ramírez a seguir impulsando proyectos educativos porque, consideró, al invertir en la educación “no sólo beneficiamos a nuestra niñez; estamos cimentando las bases de un México mejor”.

Borge vendió lo equivalente a 6 veces la zona hotelera de Cancún (La Crónica de Hoy, Rafael Martínez/Corresponsal, p. 10)

El secretario de la Gestión Pública de Quintana Roo, Rafael Antonio del Pozo, informó que los terrenos estatales vendidos irregularmente a particulares en la administración de Roberto Borge Angulo suman seis veces la superficie de la zona hotelera de Cancún y como nueve veces Isla Mujeres.

El funcionario precisó que se han iniciado las acciones jurídicas para recuperar el patrimonio de los quintanarroenses, sustraído durante la pasada administración. Ya se presentaron denuncias penales contra Borge Angulo ante la Procuraduría General de la República (PGR) y ante la Fiscalía estatal.

Antonio del Pozo dijo que entre otras situaciones anómalas, se encontraron irregularidades en la enajenación de predios que eran propiedad del estado, actos presuntamente atribuibles a Roberto Borge, quien presidía el Comité del Patrimonio Inmobiliario Estatal. "Hemos encontrado enajenaciones e irregularidades en los precios de venta de muchos predios", aseguró Del Pozo.

En conferencia de prensa ofrecida en la ciudad de México, el secretario declaró que el precio al que la administración de Borge vendió muchos predios es irreal; algunos ni siquiera llegaron al 1 por ciento del valor real que tenían, afirmó.

"En la lista de compradores aparecen familiares del ex gobernador Borge. Las enajenaciones en predios tienen un total de 9 mil 500 hectáreas, que son equivalentes a 95 millones de metros cuadrados; esto es más de seis veces de la superficie total de la zona hotelera de Cancún", explicó Del Pozo.

Se combatirá a la delincuencia en los 50 municipios con más homicidios del país (La Jornada, Carlos García/Corresponsal, p. 9)

Irapuato, Gto.- El gobierno federal ampliará la creación de mandos especiales para combatir a la delincuencia en los 50 municipios que concentran el mayor número de homicidios dolosos en el país, donde habrá una coordinación interregional e intermunicipal, anunció el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

Los mandos especiales servirán para evitar que los delincuentes cometan un crimen en un estado y se escondan en otro, dijo el funcionario al concluir una reunión de seguridad con autoridades federales, estatales y municipales de León, Irapuato y Celaya.

Explicó que en el tema de seguridad no se trata de lanzar responsabilidades entre unos y otros, porque la meta es resolver problemas. No es cuestión de límites, es dónde se concentran los problemas y cómo atenderlos de manera conjunta, así que no tengan la menor duda de que en esta región y en otras anunciaremos acuerdos intermunicipales e interregionales que nos permitan, con un mando especial, poder resolver la problemática, adelantó.

Osorio Chong indicó que se evaluó la estrategia de seguridad en la reunión que sostuvo este martes en Irapuato con los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos Cepeda, y de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón Sanz; así como con el de la Comisión Nacional de Seguridad, Renato Sales Hereria; el director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional, Eugenio Ímaz Gispert, y el gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez.

Se "esfuma" justiciero; no dan datos que lo ubiquen (El Universal, Rebeca Jiménez, p.p- 1 C)

Naucalpan, Méx.- Las autoridades del Estado de México desconocen el paradero del "justiciero" que el pasado domingo por la noche mató a balazos a dos delincuentes a bordo de una unidad del transporte público, así como a una pasajera que hoy se sabe tenía cuatro meses de embarazo.

Tras lo anterior, la Procuraduría mexiquense perdió a tres testigos importantes que hubieran proporcionado datos sobre el "justiciero", ya que el operador de la unidad dijo que sólo escuchó los disparos, pero nunca volteó a ver qué era lo que sucedía.

Del resto de los pasajeros, las autoridades señalaron que tras llegar al paradero de Cuatro Caminos descendieron de la unidad y no se han presentado a rendir su declaración en tomo al triple homicidio.

Sobre la mujer que viajaba en el asiento del copiloto, el cuerpo fue entregado a su madre, quien relató que venía de trabajar y se dirigía a su casa en la delegación Iztapalapa, que se llamaba Gaby y que tenía cuatro meses de embarazo.

La bala le entró por un costado de la espalda y lesionó órganos vitales, lo que impidió que médicos del Hospital de Traumatología de Lomas Verdes pudieran salvarle la vida. Respecto a la aparición de los denominados "justicieros", el secretario de Gobierno mexicano, José Manzur Quiroga, aceptó que este fenómeno se debe a que la gente se siente desprotegida y en la necesidad de cuidar sus pertenencias. Destacó que no se debe hacer justicia por propia mano, pues se comete un delito que será castigado.

Gaviño: la línea 9 se ampliará a Observatorio; “no es capricho” (La Jornada, Laura Gómez, p. 31)

La ampliación de la línea 9 del Metro hacia Observatorio se hará, ya sea con transferencias, un crédito de la banca de desarrollo o con la participación de la iniciativa privada, ante la necesidad imperiosa de dar movilidad a la zona y evitar un cuello de botella con la entrada en operación del Tren Interurbano México-Toluca, afirmó el director del Sistema de Transporte Colectivo (STC), Jorge Gaviño Ambriz.

En el anuncio de la intervención artística en muros y techos de la estación Bellas Artes, con la obra plástica Empatía, de la artista Barbara Kruger, que se inaugurará el martes 22, el funcionario precisó que dichas propuestas, planteadas por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, buscan evitar que se herede un problemón.

La ampliación de esa línea de Tacubaya a Observatorio, que significará medio kilómetro de túnel, es muy importante para desahogar a los 90 mil pasajeros de la línea 1 que llegan a esa terminal, a los cuales se sumarán alrededor de 250 mil del Tren Interurbano. Preciso que únicamente se cuenta con recursos federales para la ampliación de la línea 12, de Mixcoac a Observatorio, por lo que tocará a la Secretaría de Finanzas analizar las diversas opciones financieras.

“No se trata de una ocurrencia o un capricho, sino de una necesidad de mover a la gente”, por lo que los recursos podrían venir de transferencias de la Federación, aun cuando no estén presupuestadas; de la banca de desarrollo y/o la participación del sector privado.

Reporta Patrulla Fronteriza mayor cruce (Reforma, EFE, p. 18)

Tucson.- Un incremento de 41 por ciento en el cruce de indocumentados desde México hacia Estados Unidos durante el mes pasado ha forzado al Departamento de Seguridad Nacional (DHS, por sus siglas en inglés) a tomar medidas.

"Definitivamente estamos viendo a más inmigrantes indocumentados tratando de cruzar la frontera. En las últimas semanas hemos visto más inmigrantes y más tráfico de drogas", dijo Art del Cueto, vocero del Sindicato Nacional de Agentes de la Patrulla Fronteriza en el Sector Tucson, Arizona.

El DHS anunció este fin de semana el envío de 150 agentes adicionales de la Patrulla Fronteriza al sector del Valle de Río Grande, en el sur de Texas, donde está previsto que permanezcan los dos próximos meses.

Este periodo coincide con el plazo que resta antes de que Trump asuma el Gobierno del 20 de enero, meses en los que Isabel García, directora de la Coalición de los Derechos Humanos en Arizona, cree que habrá un aumento de indocumentados que intenten llegar al país antes de que el republicano se haga con el poder.

Encabeza Procurador Agrario reunión con CAP-Edomex; cuatro años de llevar justicia al campo mexicano (Revista Cardinalia, 3 Fotos, Guillermo Pimentel Balderas, p.web)

15 noviembre 2016

Por medio de un comunicado de prensa, la Procuraduría Agraria resaltó que el Titular de la Institución, **Cruz López Aguilar**, exhortó a las instituciones del sector agrario a mantenerse vigentes y unidas para fortalecer su actuación en la atención y solución de las justas demandas de los hombres del campo, y con ello consolidar la paz y el desarrollo social en el medio rural.

Afirmó el funcionario federal lo anterior al presidir una reunión de trabajo con organizaciones del Congreso Agrario Permanente del Estado de México (CAPMEX), en la ciudad de Toluca, en compañía del Director General de Enlace con Entidades Federativas de la Presidencia de la República, Felipe Serrano Llandera, y la Directora General del DIF, Carolina Alanís Moreno, representante personal del Gobernador del estado, Eruviel Ávila Villegas.

El Procurador Agrario agregó que en esta etapa transformadora que impulsa el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y alienta con acciones concretas la Coordinadora del Sector, Rosario Robles Berlanga, las instancias del sector agrario y las organizaciones sociales trabajan juntas para hacer realidad la modernización del campo.

A todos ellos, López Aguilar les transmitió el saludo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto quien, dijo, en repetidas ocasiones ha hecho patente a lo largo de su mandato su apoyo y alianza a todos los campesinos de México, con distintas acciones que favorecen la producción, economía y bienestar de las familias del medio rural.

(Información también publicada en: Metrópoli Hoy, Foto/ Cosmo Político, Foto/ Sitquije)

Otorga la SEDATU seguridad y certeza jurídica a ejidatarios del Estado de México (Agencia NVM, p.web)

15 noviembre 2016

Tejupilco, Edmex.- La corresponsabilidad y la finalidad de los tres niveles de gobierno es la de sumar esfuerzos para atender las demandas y las exigencias de la población que vive en el campo, señaló el subsecretario de Desarrollo Agrario de la SEDATU, Gustavo Cárdenas Monroy, durante la realización de la audiencia agraria en este municipio.

Al hacer entrega de 25 carpetas básicas a ejidatarios de Tejupilco, Tlatlaya, Amatepec, Luvianos y Temascaltepec, así como las contraprestaciones correspondientes, se pone fin a dos conflictos agrarios que tenían más de 20 años en el Estado de México, dijo.

Por eso, el Presidente Enrique Peña Nieto dio instrucciones de que esta suma de esfuerzos se vea materializada en las comunidades, como la solución de los conflictos agrarios de los ejidos Las Lágrimas y El Varal del municipio de Temascaltepec, y del ejido Estancia Grande en Luvianos, así como la entrega de las carpetas básicas para ofrecer seguridad y certeza jurídica e impulsar la actividad en el campo mexicano, agregó.

Comentó que la instrucción del Presidente Peña Nieto a la Titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga, es salir al encuentro de la población, atenderlos en sus lugares de origen y que se consoliden los acuerdos para otorgarles certeza jurídica y puedan tener acceso a los beneficios de los programas del Gobierno de la República.

Añadió que en la capacitación y las audiencias participan las dependencias federales vinculadas directamente con este sector, como la SEDATU, la **Procuraduría Agraria**, el Registro Agrario Nacional, la CORETT, así como las dependencias de los gobiernos

estatales, y se podrán tener las carpetas básicas, el plano de sus polígonos, para que cumplan con todos los trámites, y así darles certeza jurídica sobre su propiedad.

Necesario respaldar a pequeños productores (Periódico Victoria.mx, p.web)

15 noviembre 2016

Para el esquema de comercialización de frijol 2016, es necesario que las instituciones de los tres niveles de gobierno pongan especial atención en este proceso a fin de que sea favorables principalmente para los productores primarios, quienes son los que cultivan la tierra, consideró el delegado de la **Procuraduría Agraria (PA)** en Durango, Pedro Silerio García.

Se debe revisar bien la cadena productiva para generar, con las previsiones necesarias, algún esquema productivo y de comercialización adaptado a los pequeños productores de Durango, para que sean los más beneficiados en el corto y mediano plazo, insistió el funcionario federal.

Actualmente existe una incertidumbre generalizada entre los pequeños productores de frijol en los diferentes municipios, acerca del precio, de quién comprará el frijol y sus pagos a tiempo, los requisitos para entrar al esquema y el temor de fraudes como en otros años ha ocurrido.

(Información también publicada en: Vertebración)

Cumple el RAN con las metas de regularización (Meridiano, Argimiro León, p.web)

15 noviembre 2016

Tepic.- En las instalaciones del Registro Agrario Nacional, nos reunimos el sector agrario, estando presentes la **Procuraduría Agraria**, la SEDATU y por supuesto nosotros como sede, con el fin de cumplir las metas de regularización de núcleos agrarios que oficinas centrales nos están estipulando para el 2016, por lo que estamos llevando la documentación respectiva a los últimos seis núcleos, entre ellos se regularizan algunos que tenían años irregulares, como es el caso de Cumbres de Huicicila, entre otros.

Así lo dio a conocer la delegada del RAN, María Santos Hernández Rentería, añadiendo que también “estamos llevando a las comunidades, jornadas de capacitación para la designación de sucesores, con el fin de que cuando ya no esté el propietario de la parcela o solar, no deje problemas para sus familiares”.

Esto, dijo Hernández Rentería, porque la regularización de ejidos y comunidades se hace de manera voluntaria, porque el gobierno no puede entrar a medir la tierra para entregar los documentos a quien o quienes son los propietarios, sino se trata de que los interesados puedan asistir a solicitar el documento que les acredita a los posesionarios, como verdaderos propietarios.

Por otra parte, dijo la funcionaria federal que el sector agrario, encabezado por la SEDATU, “estamos llevando a los municipios, jornadas interinstitucionales y de capacitación, en donde el Registro Agrario Nacional lleva todos los servicios para que se realicen los trámites de sucesores”, por lo que en estos momentos estamos apoyando a los ejidatarios y comuneros de los seis núcleos agrarios.

Inicia Gobernadora Pavlovich reconstrucción de carretera Magdalena (La Rasa Visión, p.web)

15 noviembre 2016

Magdalena, Sonora.- La Gobernadora de Sonora Claudia Pavlovich Arellano entregó títulos de propiedad de los terrenos en que construyeron su hogar a mil 370 familias de Ímuris y dio el "banderazo" de inicio de la reconstrucción de la carretera Magdalena-Cucurpe-Sinoquipe.

Con el Programa Sonora Patrimonio Seguro -Pepelito Habla, la Gobernadora Claudia Pavlovich Arellano manifestó que seguirá cumpliendo con su palabra a los sonorenses y llevará tranquilidad a cada una de las familias a través de la entrega de títulos de propiedad. “Aquí estoy cumpliendo; la palabra ayuda pero el ejemplo arrastra, todos los

días me levanto para hacer lo mejor que puedo por ustedes, no tengo una varita mágica pero hago mi mejor esfuerzo junto a todo mi equipo para lograr tener un mejor Sonora y esto significa tener un patrimonio seguro”, expresó.

Estuvieron presentes los secretarios de Gobierno y de Infraestructura y Desarrollo Urbano, Miguel Ernesto Pompa Corella y Ricardo Martínez Terrazas, respectivamente. También Ulises Reyes Aguayo, Coordinador Ejecutivo de la Comisión Estatal de Bienes y Concesiones; Rafael Gastélum, Vocal Ejecutivo de Icreson; Ambrosio Escalante Lapizco, Delegado de Corett; Roberto Sánchez Cerezo, Delegado de Infonavit; Raúl Acosta Tapia, Delegado de la **Procuraduría Agraria**; Myrna Tarriba Amado, titular de Fovissste en Sonora.

Se reforzó seguridad en Dios Padre, afirma Simón Vargas (Criterio de Hidalgo, Emmanuel Rincón, p.web)

15 noviembre 2016

Pachuca.- El secretario de Gobierno de Hidalgo, Simón Vargas Aguilar, informó que tras los hechos violentos del fin de semana entre pequeños propietarios y comuneros de la localidad Dios Padre, en Ixmiquilpan, se reforzó la seguridad en la zona, a fin de evitar nuevos enfrentamientos.

El encargado de la política interna del estado lamentó los acontecimientos en los cuales una persona perdió la vida. Desde el día del incidente, dijo el funcionario, personal a su cargo se reunió con ambos bandos en confrontación.

“Ninguno de los dos grupos quieren que vuelva a suceder esto (un conflicto que termine con decesos)”, sostuvo.

En el lugar, continuó, se mantiene presencia de la Policía Federal, de personal de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) y de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) para evitar actos de violencia.

Para avanzar en una solución al conflicto, se instaló una mesa en la que participan dependencias del sector agrario del gobierno federal.

“(El gobierno del estado debe ser) un facilitador que tienda un puente de comunicación”, afirmó.

El secretario añadió que las dos vías de resolución son, una, con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), y otra, con la Comisión para la Regulación de la Tenencia de la Tierra (Corett), aunque igualmente el Registro Agrario Nacional (RAN) y la **Procuraduría Agraria** (PA) participan en el ámbito de su competencia.

(Información también publicada en: Quadratín Hidalgo/ Capital Hidalgo/ Noticias Énfasis)

Sector Agrario

Desplegado / Infonavit / SEDATU (Milenio Estado de México, p.9)

Si está liquidado tu crédito de vivienda INFONAVIT, FOVISSSTE o ISSEMYM, el Gobierno del Estado de México te apoya, GRATUITAMENTE, en la cancelación de tu hipoteca, para viviendas de tipo social progresiva, interés social y/o popular.

¡Por tu tranquilidad, ponte al día!

"Vamos a invertir más en el sector de la vivienda" (El Universal, Noé Cruz Serrano, p.8)

El Infonavit va a sacar recursos de su fondo de inversión para colocarlo en el mercado vivienda como una política anticíclica dada la complejidad financiera en el mundo y que le será adversa a México el próximo año, anunció el director del instituto, David Penchyna Grub.

En entrevista con EL UNIVERSAL, comentó que el instituto va a ampliar los montos de inversión para financiar a través de créditos hipotecarios la construcción de más vivienda.

“Invertir más, mayor derrama económica que se refleje no sólo en la construcción de una casa sino en toda la cadena de valor de la construcción que representa el tercer sitio del Producto Interno Bruto (PIB)”, añadió.

Es un programa agresivo con la inversión, señaló, pues al ofrecer más soluciones de vivienda tenemos que invertir más y que al acercar más soluciones a nuestros derechohabientes, el patrimonio del instituto va a estar mejor invertido.

Durante la Cumbre Infonavit 2016, Penchyna explicó que la solidez financiera del instituto “tiene que aprovecharse, no es para guardarla”.

“Tenemos que sacarlo para ponerlo a disposición de quienes son los dueños del Infonavit, o sea los trabajadores, por lo tanto [el programa] sí es agresivo porque es atrevido y da opciones de vivienda, y eso puede generar un programa de inversión crediticia más ambicioso que además le ayude al país, porque no sólo cuando construyes una casa está el beneficio directo a quien la adquiere, lo que está atrás de todo son millones de empleos de la cadena de valor y de los insumos de la construcción”, enfatizó.

La SEDATU otorgará licencias de paternidad a sus trabajadores (La Crónica de Hoy, Blanca Estela Botello, p.12)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) comenzará a otorgar a sus trabajadores licencias por paternidad.

De acuerdo con el anuncio, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF), las licencias de paternidad se darán por nacimiento, por adopción y por cuidados de salud, y serán con goce de sueldo.

En caso de que sea procedente, el otorgamiento de las licencias podrá realizarse hasta en dos ocasiones en el periodo de doce meses.

La licencia de paternidad por nacimiento será por diez días hábiles contados a partir del día del parto y deberá solicitarse, cuando sea posible, por lo menos con cinco días anteriores al nacimiento; en caso contrario, deberá informarlo y presentar dentro de los diez días hábiles posteriores el certificado médico de nacimiento de la niña o niño, expedido por un centro de salud público o privado que acredite su paternidad.

La licencia por adopción se otorgará por cuarenta días naturales cuando la niña o niño sea recién nacido o tenga entre uno y seis meses de edad; cuando la niña o niño adoptado tenga entre seis y doce meses de edad se otorgará una licencia de veinte días naturales; cuando el menor tenga más de doce meses se otorgará por diez días hábiles.

Denuncia penalmente a 8 empresas constructoras, informa la SEDATU (La Jornada Guerrero, Arturo de Dios Palma, p.web)

Tixtla.- El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), José Manuel Armenta Tello, informó que esa dependencia denunció penalmente ante la Procuraduría General de la República (PGR) a ocho empresas constructoras que cobraron pero no realizaron los trabajos de reconstrucción de los daños causados por la tormenta Manuel y el huracán Ingrid.

Este martes, Armenta Tello, junto con el director General de Ordenamiento Territorial y Atención a Zonas de Riesgo de la SEDATU, Armando Saldaña Flores; el secretario de Finanzas del gobierno del estado, Héctor Apreza Patrón y el presidente municipal de Tixtla, Hossein Nabor Guillén, entregaron 34 viviendas a familias damnificadas por la Manuel e Ingrid hace tres años.

Las 34 casas de 6 por 7 metros, están construidas con muros de tablarroca, lámina de asbesto y con piso de cemento. Las viviendas cuentan con dos recamaras y un tinaco de 400 litros.

Este predio, informó el delegado de la SEDATU, fue clausurado durante 9 meses por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), pero hace 10 días se retiraron los sellos y se concluyó la obra que ya estaba en 98 por ciento.

Armenta Tello informó que la Profepa también le retiró el sello de clausura al fraccionamiento de la comunidad de la Sierra de Chilpancingo, Azinyahualco y anunció que van a reiniciar los trabajos porque sólo tiene un 10 por ciento de avance.

Estira y Afloja / Resolución minera en el Mapimí (Columna, Milenio Diario, J. Jesús Rangel M., p.32)

La semana pasada le comenté sobre la problemática legal de la empresa minera canadiense Excellon por sus operaciones en México, en Coahuila, y lo que los ejidatarios señalaron sobre el tema. En ambos casos la falta de una decisión afectó sus intereses.

Pues bien, ayer el Tribunal Unitario Agrario del Distrito Sexto de Torreón, Coahuila, que lleva Marcela Ramírez Borjón, dio a conocer su resolución del caso 683/2012. Castigó a la empresa a pagar 5 millones de pesos por no haber construido una planta tratadora de agua, y castigó con igual cantidad a los ejidatarios por daños y perjuicios provocados por el bloqueo a las instalaciones, que causó pérdidas hasta de 90 millones de dólares. La decisión final es rescindir el contrato de la renta de mil 100 hectáreas entre los ejidatarios de La Sierrita y la minera Excellon Resources. Los canadienses acatarán el fallo y desocuparán las tierras en cuestión. Quitarán maquinaria, equipo e instalaciones en los tiempos señaladas por la juez.

La empresa que dirige Brendan Cahill solo trabajará en las hectáreas cedidas en concesión por el gobierno federal. Esta decisión no afecta las finanzas de la empresa y continuará con su inversión en nuestro país, lo que significa también mantener los 200 empleos directos y mil 200 indirectos, y continuar los programas sociales en materia de educación y salud en la comunidad de Bermejillo y Mapimí.

Es probable que los ejidatarios busquen ampararse contra la resolución porque se les dio negativa en su demanda por el pago de la renta de terrenos en los últimos tres años. El contrato de ocupación temporal firmado por ambas partes señala que cada año se pagarían 5 millones 500 mil pesos con aumentos relacionados a la inflación.

Denuncian a Borge por venta ilegal de terrenos (Milenio Diario, Liliana Padilla, PP-14).

Ciudad de México.- El gobierno de Carlos Joaquín González denunció al ex gobernador priista de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, por la enajenación ilegal de 9 mil 500 hectáreas en todo el estado, que representan más de seis veces la superficie de la zona hotelera de Cancún.

En conferencia, Rafael Antonio del Pozo, secretario de Gestión Pública del gobierno del estado, informó que la denuncia contra Borge Angulo se presentó ante la PGR hace dos semanas y otra más ayer, ante la Fiscalía General de Quintana Roo, por las enajenaciones de reserva territorial a empresas vinculadas a amigos, empleados y familiares del ex mandatario y la ex titular del Instituto del Patrimonio Inmobiliario de la Administración Pública estatal (IPAE), Claudia Romanillos Villanueva.

La denuncia incluye la venta de sólo 850 hectáreas del universo total y fue presentada porque las enajenaciones se hicieron a precios muy por debajo del valor real y a personas ligadas al ex gobernador.

"El proceso arroja irregularidades en prácticamente la totalidad de las dependencias del gobierno que son más de 40", señaló el funcionario quien no dio más nombres de las personas vinculadas a dichas empresas, y que además son propietarias de una empresa naviera, que en los últimos cuatro años adquirió barcos por un valor de 7 millones de dólares.

"Es de vital importancia que las autoridades competentes investiguen y comprueben la procedencia de los recursos y su situación ante las autoridades hacendarias para

determinar si dichos accionistas tuvieron la capacidad económica para adquirir predios y barcos", dijo Del Pozo.

Chiapanecos de 11 municipios inician caravana por la paz, en defensa de la tierra y la vida digna (La Jornada, Elio Henríquez, p.28)

San Cristóbal de las Casas, Chis.- Habitantes de 11 municipios de la entidad iniciaron en Salto de Agua, demarcación ubicada en el norte del estado, una megaperegrinación por la paz, la defensa de la Madre Tierra y la vida digna de los pueblos originarios.

El Movimiento en Defensa de la Vida y del Territorio (Modevite), organizador de la movilización, explicó que uno de los objetivos es animar y fortalecer nuestra lucha y denunciar abiertamente los proyectos de muerte que están imponiendo en nuestras comunidades y rompen nuestra identidad como pueblos originarios.

Señaló que a partir de un análisis de la realidad actual hemos decidido animar y fortalecer la defensa de la tierra, en busca de una vida digna para las poblaciones indígenas.

El Modevite informó que en la movilización participan habitantes de Salto de Agua, Tumbalá, Yajalón, Chilón, Ocosingo, Altamirano, Oxchuc, Cancuc, Tenejapa, Huixtán y San Cristóbal de Las Casas, donde finalizará.

Les invitamos a que hagamos juntos y juntas esta actividad, con caminatas, denuncias y celebrando nuestra lucha unida al pueblo creyente y otras organizaciones, concluyó.

Benefician con cuartos adicionales (El Imparcial de Oaxaca, David Estrada, p.web)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) informó que 230 familias de este municipio serán beneficiadas con el programa Cuarto Adicional o Cuarto Rosa.

"El Cuarto Rosa surgió para solventar los problemas de hacinamiento en hogares que comparten un mismo espacio habitacional para diversos miembros de la familia, estos espacios son destinados para madres solteras o familias que no cuentan con un espacio digno para vivir", explicó la beneficiaria de la agencia Vista Hermosa durante la entrega del apoyo, acto que fue avalado por el edil electo de Huajuapán, Martín Aguirre.

Expresó el cuarto adicional lo ocuparán sus hijos Itzel, Ángel e Isaac, quienes ya no pasaran frío durante la temporada invernal. La jefa de familia agradeció a todos los que contribuyeron en lograr la felicidad de su familia y la dignificación de su hogar.

Los representantes de la constructora encargada de las obras, detallaron que cada cuarto cuenta con los principios básicos de casa pasiva, los cuales son: aislamiento térmico en losa de azotea y muros, hermeticidad, ventanas con vidrios que no permiten la entrada de rayos ultravioleta al interior de la habitación, entre otros.

Entrega SEDATU viviendas a afectados por "Ingrid" y "Manuel" (Al Momento Noticias, p.web)

15 noviembre 2016

Tixtla, Gro.- La SEDATU entregó 91 viviendas a habitantes afectados por los fenómenos naturales "Ingrid" y "Manuel" en los municipios de Tlapehuala y Tixtla, en Guerrero.

Concretó la entrega el titular de Ordenamiento Territorial y Atención a Zonas de Riesgo, Armando Saldaña Flores, con la representación de la secretaria Rosario Robles Berlanga.

Aseguró que con esta acción se cumple el compromiso del Presidente Enrique Peña Nieto de brindar una vivienda digna a los afectados por los fenómenos naturales "Ingrid" y "Manuel".

Las viviendas cuentan con una superficie de 45 metros cuadrados, que se dividen en 2 recámaras, estancia, cocina y un baño completo, para una vida digna a sus moradores. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) entregó 91 viviendas a habitantes de los municipios de Tlapehuala y Tixtla, en el estado de Guerrero, afectados por los fenómenos climatológicos "Ingrid" y "Manuel".

El director general de Ordenamiento Territorial y Atención a Zonas de Riesgo de la SEDATU, Armando Saldaña Flores, con la representación de la Titular de la SEDATU, Rosario Robles Berlanga, informó que con esta entrega se concluye con la reubicación de familias en los fraccionamientos aprobados por el Fondo de Desastres Naturales (FONDEN) en estos municipios.

Toyota inicia una nueva planta frente a polémica expropiación de terrenos en Guanajuato (Revista Sin Embargo, p.web)

15 noviembre 2016

Apaseo el Grande, Gto.- Toyota no forzó al estado de Guanajuato a hacer algo indebido o que no quisieran hacer, fue lo que respondió Mike Bafan, presidente de Toyota en Guanajuato, cuando se les cuestionó por los conflictos de compra y expropiación de tierras en los que se ha visto envuelto el gobierno de Miguel Márquez Márquez para poder cederles las 607 hectáreas donde se instalará la planta en Apaseo el Grande.

Tras la colocación de la primera piedra de Toyota en este municipio, Mike Bafan dijo tener conocimiento de algunos de los cuestionamientos que se hicieron debido a los métodos de adquisición de este terreno, agregando que este es un asunto que le compete al estado de Guanajuato y que confían en que las cosas se hayan hecho de manera "correcta".

"Hasta lo que sé es que no forzamos el proceso de ninguna manera y al final del día estoy seguro de que hemos hecho un buen proceso porque lo hemos hecho de un modo correcto y nos mantuvimos a un lado en un tema que era del estado y a nosotros nos gusta hacer negocios con Guanajuato pero no forzamos al gobierno a hacer algo que no quería hacer", señaló Mike Bafan, presidente de Toyota en Guanajuato.

Además de la sospecha de una operación premeditada para favorecer a JAOS & SGB, el gobierno de Guanajuato todavía no ha completado el proceso de expropiación de 116 hectáreas de terreno ejidal en las que tuvo intervención la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), pues no ha comprobado ante el Registro Agrario Nacional que ya haya pagado las compensaciones a los afectados.

Ejidatarios arman pelea callejera afuera del Tribunal Agrario (Diario Cambio, Alberto Melchor Montero, p.web)

15 noviembre 2016

Un grupo de ejidatarios de Amozoc armó un zafarrancho a las afueras del Tribunal Agrario Unitario 37 en la colonia Huexotitla, esto debido a diferencias entre los dueños de los predios que están siendo vendidos ilegalmente para la construcción de fraccionamientos y gente del comisario ejidal Salomón Rojas, a quien acusan de usurpación de funciones.

El grupo de aproximadamente 20 campesinos arribó a las instalaciones del citado tribunal en la 31 Oriente número 21 a fin de exigir que saquen de la congeladora seis expedientes que el magistrado Juan José Cortés Martínez, entre ellos el 373/2014 que tiene que ver con la venta ilegal de más de 500 hectáreas para la construcción de conjuntos habitacionales en dicho municipio.

Sin embargo, mientras se encontraban afuera a la espera de ser recibidos, comenzaron a liarse a golpes entre los mismos ejidatarios por lo que el personal del Tribunal Agrario tuvo que pedir auxilio policiaco al número de emergencia 911 para evitar que la situación se saliera de control.

Donde pasarán las líneas de transmisión del parque eólico (Yucatán a la Mano, p.web).

15 noviembre 2016

Tizimin, Yucatán.- El parque eólico que se construirá en Yohactún de Hidalgo permitirá la creación de nuevas fuentes de empleo. Ingenieros, antropólogos y topógrafos han empezado a realizar las mediciones donde pasarán las líneas de transmisión, las cuales

partirán desde el punto antes citado hasta la subestación de la CFE ubicada a la salida para Valladolid.

Personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ingenieros y topógrafos están trabajando en la superficie y áreas donde pasarán las líneas, delimitando los puntos donde se ubicarán las torres.

Las líneas de transmisión atravesarán los ejidos de Yohactún de Hidalgo, Tizimín, Dzibalkú y Chenkekén, y propiedades de la mancha urbana.

La etapa de trabajo está en la incorporación de la superficie para demostrar a las secretarías de Energía y Desarrollo Urbano, a fin de que tanto la Procuraduría como la Secretaría de Desarrollo Agrario sepan de ello y los ejidos que atraviesa.

Sector Agropecuario

Convenio con SAGARPA (Columna, Excelsior en Línea, Maricarmen Cortez, p.web)

Además, Sectur firmará el próximo 14 de diciembre un convenio con la Sagarpa que encabeza José Calzada, para el desarrollo de proveedores agropecuarios para las cadenas hoteleras.

Se buscará a través de la Sagarpa poner en contacto a los agroproductores con las cadenas hoteleras y restaurantes eliminando intermediarios.

Anuncia Sagarpa Expo del Campo 2016 (T y N Cloud, Fresco Montoya, p.web)

15 noviembre 2016

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, informó que los casi 72 mil millones de pesos que le fueron asignados a la dependencia para el 2017 se destinarán con prioridad a los pequeños productores y mujeres del campo mexicano.

En el Centro Expositor ubicado en la zona de Los Fuertes, refirió que México empezó a competir de manera más activa con los tratados comerciales, como es el caso del TLCAN en materia de productos agro alimentarios.

Expuso que las cifras al tercer trimestre del presente año colocan a México en una buena posición con crecimiento de 4.8 por ciento del PIB agropecuario, así como exportaciones cercanas a los 22 mil millones de dólares y una balanza comercial superavitaria por dos mil 900 millones de dólares.

El crecimiento estimado en el sector es del 3.5 por ciento para el 2016, lo que es una muestra de que gobierno y productores decidieron orientar inversiones en tecnificación, mecanización y especialización en el sector primario, además de la apertura de nuevos mercados internacionales.

Ofrece Sagarpa agilizar proyectos productivos (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p.38)

Integrantes de una organización campesina llegaron a un acuerdo con las autoridades del sector para recibir de manera más ágil los recursos de proyectos productivos que ya se habían aprobado, pero cuya ejecución se volvió muy lenta.

Poco antes del mediodía de ayer, miembros de la Red de Mujeres Líderes por la Equidad y una Vida Libre de Violencia (RMLE) se instalaron frente a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), cerraron los accesos al edificio y bloquearon el cruce de las avenidas Cuauhtémoc y Municipio Libre.

Luego que una comisión de los inconformes fue recibida por funcionarios y se alcanzara el acuerdo, las productoras levantaron el cierre de vialidades y anunciaron que se retirarían.

Rosa Isela Ruiz, integrante de la RMLE, explicó que aunque el gobierno ya había aprobado recursos para unos 60 programas de apoyo a pequeños productores, éstos

no se habían ejercido de manera adecuada, a causa de trámites innecesariamente largos.

Igualdad en campo (Diario de Quintana Roo, Álvaro Ortiz Salamanca, p.web)

“Nuestro campo es rico en diversos sectores de la producción; se fue abandonando paulatinamente y de ser un principal abastecedor de alimentos, hoy carece de la fuerza necesaria para subsistir en una economía primaria”, aseveró el Gobernador Carlos Manuel Joaquín González al entregar 60 toneladas de semilla de frijol jamapa y 700 bolsas de semilla de maíz elotero a productores de las zonas rurales de todo el Estado. “La vida en el campo debe ser de calidad y con las mismas oportunidades que se tienen en las ciudades. Juntos vamos a impulsarlo, a llevar a cada región los mecanismos para que sean más incluyentes, solidarias, equitativas con el resto del Estado”, añadió ante los productores.

El secretario de Desarrollo Agropecuario y Rural, Pedro Pérez Díaz dijo que los recursos provienen del programa estatal de apoyo a la producción de autoconsumo y del programa estatal de apoyo a la producción comercial y se responde a productores de José María Morelos, Felipe Carrillo Puerto, Tulum, Lázaro Cárdenas y Bacalar.

Asimismo, el jefe del Ejecutivo estatal tomó la protesta a los integrantes de la Coordinación Estatal del Congreso Agrario Permanente del Estado de Quintana Roo, que encabeza Federico Hernández Amador. La organización tiene como objetivo reforzar la participación campesina en los programas de trabajo que respondan a las necesidades de los productores quintanarroenses.

Entregan beneficios a 279 familias del medio rural de Altamira (La Región Tamaulipas, p.web)

15 noviembre 2016

Proporcionando beneficios directos a 279 familias altamirenses que habitan en 18 comunidades rurales del municipio, la alcaldesa Alma Laura Amparán Cruz aseveró durante el arranque y entrega de equipamiento del Proyecto Estratégico para la Seguridad Alimentaria, que con el trabajo coordinado que realizarán los tres niveles de gobierno se logrará que las familias de Altamira se vean beneficiadas con programas y apoyos que impulsen su economía familiar, combinando los principios de inclusión y bienestar social.

El evento se llevó a cabo en la plaza principal de Esteros donde con la entrega de certificados a los productores beneficiados, de manera simbólica se procedió a la activación de 242 granjas avícolas y 37 huertos familiares, aplicándose para ello una inversión por el orden de 2 millones 790 mil pesos.

“Así como traemos estos apoyos para ustedes, así seguiremos trabajando juntos el Gobierno Federal, el Gobierno de nuestro Estado con el Lic. Francisco García Cabeza de Vaca, y su servidora Alma Laura Amparán, como alcaldesa de Altamira y los integrantes del cabildo, quienes estaremos de forma permanente visitando los ejidos, las comunidades y las colonias, trabajando de la mano con ustedes. En Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, estaremos contigo, cerca de ti”, enfatizó.

Mientras que el subdelegado de Planeación de la Sagarpa, Francisco Antonio Banda Gómez, representante del delegado federal de esa dependencia, Eduardo Miguel Mancilla Gómez, explicó los objetivos del Programa de Productividad Rural 2016, con su vertiente Proyecto Estratégico para la Seguridad Alimentaria.

Sagarpa y CNC ponen en marcha el programa de gallinas ponedoras (Noreste, Andrés Salomón, p.web)

15 noviembre 2016

Veracruz, Ver.- La Confederación Nacional Campesina (CNC) y la Sagarpa, pusieron en marcha el programa de gallinas ponedoras que beneficiará a cien mil familias campesinas en el estado de Veracruz, anunció el líder estatal de este organismo, Juan Carlos Molina Palacios.

“Este programa consiste en otorgar diez gallinas a cada familia del campo, haciendo un total de un millón de aves que serán entregadas en lo que resta del año”.

En entrevista, Molina Palacios dejó en claro que la idea es ampliar el programa para el 2017, año en que podrían entregarse dos millones de animales de esta especie.

“Este programa se suma a los muchos más que la CNC está aplicando a lo largo y ancho del estado, para las familias que menos tienen, que son las que están en el campo”.

Explicó finalmente, que el programa de gallinas ponedoras ayudará en la economía de las familias campesinas, pues diariamente obtendrán diez huevos para el consumo interno, pero también es posible que puedan comercializarlos en el mercado local.

En la ceremonia de arranque participaron Alejandra Jareda Bravo, Coordinadora Estatal del programa “El Campo en Nuestras Manos” de la Sagarpa; Adriana Verde Osorio, productora de maíz; Marcela Aguilera Landeta, secretaria general de la CNC, así como Jorge Luis Acevedo, alcalde de Ixmiquilpan.

Organizaciones Campesinas

Manuel Morales dejó de ser dirigente campesino (Expreso, Ramiro Ortega, p.web)

15 noviembre 2016

El Mante, Tamaulipas.- A partir de este martes, Manuel Morales Betancourt, dejó de ser dirigente del Comité Municipal Campesino de la CNC en Mante, 24 horas después de que un grupo de campesinos y productores de la zona temporalera exigieron a la central estatal agraria la inmediata renovación de la directiva campesina local.

Lo anterior fue confirmado por Fernando Rubio Cortez, delegado especial para el proceso de renovación de la directiva del comité municipal campesino cenecista en la localidad, quien notificó a Morales Betancourt sobre su remoción al frente de la dirigencia campesina.

Comentó que a nombre del dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias del estado, Florentino Aarón Sáenz, asume interinamente la representatividad agraria en tanto se lleva a cabo el proceso de elección para la nueva dirigencia basado en los estatutos que rige a la Confederación Nacional Campesina.

Rubio Cortez mencionó que tendrá dos responsabilidades, la primera mantenerse al frente del comité municipal campesino, y la segunda organizar y desarrollar el proceso de renovación de la directiva agraria, para ello dijo, a partir de esta semana se inician recorridos por las comunidades rurales para notificar a la familia del campo sobre este proceso.

Aumenta la venta de propiedades ejidales (El Mañana, Sandra de la Fuente, p.web)

15 noviembre 2016

Cd. Victoria, Tamps.- Sin existir una cifra exacta pero se estima que en los últimos cinco años la venta de tierra en ejidos y medio rural aumentó al 100 por ciento, informó Jorge Camorlinga Guerra.

El secretario de Organización de la Confederación Nacional Campesina (CNC) dijo hay antecedentes que el campesino decidió deshacerse por problemas financieros.

“Es para saldar deudas, como el pago de colegiaturas porque sus hijos estudian o por problemas con instituciones de crédito, pero de todos modos, es una cuestión que ya se registra principalmente en el medio rural”, señaló.

Insistió que los hombres del campo deciden vender sus tierras para saldar algunos compromisos económicos o para atenderse de alguna enfermedad, sin embargo, muchas de esas son rematadas a precios muy bajos.

“Algunas de estas hectáreas son aprovechadas por productores con mayores recursos quienes mantienen la actividad agropecuaria, y en menor medida por desarrolladores de viviendas, quienes van extendiendo la mancha urbana”, sostuvo.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx